
香港文匯報訊（記者　羅敬文）港府計劃今年初招標在啟德南面
停機坪興建兒童專科卓越醫療中心，匯聚公私營醫療界別及海外的
專家，為罹患複雜疾病的18歲以下病人提供專科醫療服務。食物及
衛生局副秘書長陳松青表示，新中心將會提供468張病床，有助紓緩
多個醫院聯網的兒童病房壓力，料2016年啟用。
新醫療中心由兩座獨立大廈組成，每座12層，並設有3條連接橋相

連，大樓將提供約468張病床，並包括研究及培訓的設施。陳松青昨
日出席觀塘區議會會議時稱，新大樓有90%床位供公立醫院轉介病

人用途，按公立醫院標準收費，餘下則
供私營界別用途，並匯集海外專家進行
培訓工作，希望做到「教科研」。

至於聯合醫院擴建計劃，當局今年中會向立法會財委會申請撥
款，獲批准後將會展開研究，以便減少清拆重建安排對既有服務的
影響，現未有重建時間表。
醫管局九龍東聯網總監雷操奭表示，將會清拆4座建築物，以便重

建新大樓，並會把現有S座擴建將可提供癌症中心及增加急症病
床，料工程完成後可改善現有服務。

本月13日起，數碼通現有客戶續約或新
客上台，都不再享有無限數據用量計

劃。新計劃最高用量為2GB，收費跟現時無
限用量同為398元。一旦超出2GB，數碼通
會先停止客戶數據服務，再詢問用戶是否需
要額外購買用量，例如買3GB，須多付200
元。
數碼通總裁黎大鈞表示，客戶數據用量逐

步增加，令成本上升，基於公平原則，決定
取消無限用量計劃，「大勢所趨，全世界供
應商為了保持網絡質素，以及一個適合回
報，以便繼續投資於網絡、提供服務及質
素，就要這樣做」。

數碼通發言人補充，現有無限量數據合約

客戶不受影響，直至合約完結。

另一間電訊商CSL表示，正研究是否取消
無限上網計劃，本月13日前會有公布。電訊
盈科去年已推出用量可增至5GB新月費計
劃，並逐步取代無限上網計劃。中移動香港
回應指，正密切留意市場反應，並研究適當

月費計劃，以配合市場發展。
若客戶想知道每月數據用量，可上網查閱

帳單，但記錄與截數時間，有數小時落差。
而使用無限上網用戶，則不會有顯示。另
外，電訊管理局網站亦有數據用量計算機，
每日大約上70個網頁，或下載25分鐘長低解
像影片，一個月用量已超過2GB。

電訊管理局表示，提供不同種類服務計
劃，是個別電訊商商業決定。有手機用戶表
示，寧願電訊商加價提供無限上網計劃，以
供選擇。消費者委員會發言人相信，電訊商
停止提供無限上網月費計劃，對低用量消費

者影響不大，建議高用量消費者比較不同電
訊商，選擇合適月費計劃。發言人促請，電
訊商推出新計劃後，加強計算系統可靠和公
平性，倘若用量接近限額時，須發信息提
醒。她續稱，電訊商須提高收費制度透明
度，例如用量超出限制後的用量和收費計算
方法，避免爭拗。
電訊管理局早前發現不少無限上網計劃名

不副實，部分高用量客戶會被供應商減慢上
網速度甚至中斷服務。因此，本月13日開
始，當局推出強制性指引，要求供應商不可
在無限上網服務中附加任何限制，違規者嚴
重可停牌。
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香港文匯報訊（記者 聶

曉輝）近期頻頻發生航班
延誤及故障事件的國泰航
空，原訂一架前日由菲律
賓馬尼拉返港的波音777-

300ER客機，起飛前始發現空調
系統製冷裝置洩漏氣體，延誤
一天至昨晨返港，近400名乘客
受影響。國泰航空企業事務董
事莊偉茵就事件向乘客致歉，
強調國泰把乘客安全放在首
位，一旦出現任何懷疑令航班
不適合運作情況，都不會飛
行，機隊維修及保養嚴謹。
原訂前日早上6時25分由馬尼

拉返港的CX904航班，全機共
有393名乘客及機組人員，包括
40名商務乘客、2名機師及14名
機艙服務員。機長起飛前檢查
航機發現，空調系統製冷裝置
散熱片洩漏氣體，令空調未能
正常運作。因此，機長透過廣
播向乘客表示，因機件故障，
無法如期起飛。

國泰航空發言人表示，當日
已安排78名乘客轉乘旗下航機
回港；22名乘客轉乘其他航空
公司航機；其餘226人獲安排入

住當地酒店；另有67人自行安排住宿，
待零件由香港運往當地進行維修後，昨
晨8時乘搭該班航機回港。發言人指，
發生事故的客機，2003年10月投入服
務，去年6月曾進行全面檢查。今次是
該客機首次發生同類故障。
莊偉茵昨日出席香港優質顧客服務協

會13周年紀念慶典時表示，國泰會全面
跟進有關個案。她指，國泰每天有400
航班至500航班升降，單在去年，已有
13萬架次航班升降，只有30架次因故障
等維修問題，導致乘客需轉搭航班，
「在龐大機隊運作下，出現事故或技術
問題，是無可避免的」。她強調，把乘
客安全放在首位，只要出現少許問題，
航班即不會起飛，請乘客放心。

香港文匯報訊（記者　林裕華）

港島區6日內接連發生2宗強姦案，
案發地點分別位於鴨㟓洲及灣仔，
警務處處長曾偉雄昨表示，經警方
調查後，確定2宗強姦案並無關

連，正全力緝拿兇徒歸案。他又指出，
2宗案件的案發地點均在較僻靜的地方
如街市和後巷，認為有關地方的物業管
理有改善空間，呼籲相關物業管理公司
加強監控，如加裝閉路電視、清理後巷
雜物等，令色魔無從行兇，警方亦會加
強巡邏僻靜地點。

曾偉雄昨日出席香港警察隊員佐級協
會新春酒會時表示，警方正偵查2宗強
姦案，強調2案並無關連，當中鴨㟓洲
案，已公布兇徒的面貌拼圖，正全力緝
兇；發生在灣仔的案件則尚待受害人平
伏心情，錄取口供。
首宗案件發生在上周四，鴨㟓洲㢏1

名21歲夜歸女子在該㢏巴士總站下車
後，突然被1名6呎高色魔強行拖入附近
街市強姦。6日後、即本周二，1名南亞
裔15歲女童在灣仔巴路士街後巷，懷疑
被1名南亞裔6呎高色魔強姦。

香港文匯報訊（記者 文森）「山
崎」型號SK-IC810電磁爐在消委會
最近的安全測試中，發現當電磁爐
的底殼小抽屜被移走時，消費者有
機會接觸到內部電路板及感應線

圈，有觸電的危險。機電工程署呼籲市
民立即停用有關產品，並聯絡供應商
「日本山崎電器（國際）」，安排免費更
換。消費者可於周一至周五辦公時間
內，致電「山崎」的顧客服務熱線：
35637680查詢更換詳情。

香港文匯報訊（記者 文森）在
一股冬季季候風支配下，上月天氣
較正常寒冷及陰暗。
全月平均氣溫15.1℃，較正常

16.3℃低1.2℃。

全月總雨量42.1毫米，較正常多17.4
毫米。
該月總日照時間86小時，較同期正常

數值143小時少約40%。

香港文匯報訊（記者 文森）為
協助更多有需要的市民，關愛基金
「為嚴重殘疾人士提供特別護理津
貼」援助項目，申請期延長至下月
31日。有關援助專為居於社區而需

要經常接受護理的嚴重殘疾人士提供最
多12個月、每月2,000元特別護理津貼。

受惠人士須於2011年7月31日時，年
齡60歲以下、在社區居住，並正領取公
共福利金計劃下的高額傷殘津貼及其家
庭每月入息等於或低於全港相同人數住
戶每月入息中位數75%。社署正陸續向
相關人士發出專函，通知有關決定及邀
請遞交申請。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）零售商不
良銷售手法備受關注。有豬肉零售商指，懷
疑有本港超市最近以「魚目混珠」手法銷售
鮮豬肉，包括棄用行內慣用單位「斤」，改
用「磅」；懷疑把內地豬當作本地豬出售；
甚至涉嫌把每斤售價逾30元的瘦肉，當成逾
50元的豬月展出售。工聯會立法會議員王國
興，昨日與數名全港豬肉零售業聯席會議成
員向消委會投訴。消委會表示，會跟進調
查。其中，兩大超市百佳及惠康均指，所有
新鮮豬肉，均來自政府認可合法來源，並有
清晰標示。

王國興指，近日接獲多名業界人士反映，
指現時每日只有不足100隻本地豬推出市
場，並全經獨家代理商批發，但本港有超市
未有經該代理商取貨，卻聲稱出售的屬「本
地鮮宰豬肉」，懷疑有誤導成分。

他又指，業界一般以「斤」、「㛷」作出
售豬肉單位，但有超市卻不時採用「磅」
（一磅為12㛷）作單位，可能對消費者構成
誤導。他表示，有超市會以下價貨作上價貨
出售，促請消委會正視問題。
香港生豬肉食業職工會會務主任陳展明

說：「有的包裝上列明是前脊豬月展其實只是
每斤價格平20元的瘦肉；有的列明是排骨，
但其實全部都是肉」。全港豬肉零售業聯席
會議召集人許偉堅指，該銷售手法涉嫌瞞

騙，同時損害業界聲譽。

消委會總幹事劉燕卿表示，會跟進投訴。
劉燕卿又指，若預先包裝肉類標籤與商品不
符，或「魚目混珠」，即違反《商品說明條
例》，會轉介執法部門處理。惠康回應指，
所出售豬肉均來自政府認可合法來源，包裝
上列明產品詳細資料。百佳回應指，所有新
鮮豬肉均來自政府認可合法來源，店內有清
晰標示，未有收到顧客任何投訴。

海關回應指，已了解事件。如有足夠證據
顯示有人觸犯《商品說明條例》，會採取適
當行動。海關又指，根據現行《商品說明條
例》，並沒有強制規定貨品或包裝上必須列
明出產地，但若在營商過程或業務運作中，
貨品上附有商品說明資料或陳述，如貨品產
地來源，有關資料或陳述必須正確無誤。違
法者一經定罪，最高可罰款50萬元及監禁5
年。

香港文匯報訊（記者歐陽麗珠）一名足月
男嬰去年在威爾斯親王醫院出生期間催生不
果，一名接生經驗不足1年的醫生在資深醫
生指導下，使用真空吸引術助產。分娩後，
男嬰出現呼吸困難，翌日發現腦出血。家屬
投訴院方讓經驗尚淺醫生主理該項存有風險
的手術，釀成事故。院方發言人回應，由富
經驗產科醫生從旁協助年資淺的醫生接生符
合一貫做法，事件不涉及醫療失誤。有產科
醫生表示，每年約有5%至10%個案需用吸盤
助產，有千分之一機會出現腦出血。

去年9月20日，葉太在威院臨盆，由於體
力不足，要求剖腹生產。接生經驗不足一年
的醫生評估後認為，胎兒頭部正處於母體較
低位置，如進行緊急剖腹生產手術，對母嬰

均構成高風險，遂建議以真空吸引術助產。
院方發言人表示，該名醫生曾向葉太解釋手
術程序及風險，對方表示明白及簽署同意
書，於是該名醫生在資深醫生從旁指導下，
順利接生。

發言人表示，男嬰出生後，醫護人員發現
其頭皮有損傷、呼吸困難，即時送往初生嬰
兒深切治療部護理。翌日電腦掃描結果顯
示，男嬰有顱內出血及腦水腫，腦部萎縮。
留院期間，男嬰曾受細菌感染引致腦膜炎，
頭部腫脹，一度要使用呼吸機。此外，他也
感染吸入性肺炎，並出現四肢痙攣等病徵。
該院分別於11月及12月，為男嬰開腦放膿及
心臟插導管手術。目前，男嬰仍在留醫，情
況穩定，但吸啜能力有問題。醫生評估男嬰

日後活動能力及智能可能受影響，實際影響
有待長遠觀察。

男嬰父母昨日會見院方高層，他們不滿院
方至今仍不承認失誤，更沒有將事件呈報醫
管局。葉先生表示，兒子足月出生，產前檢
查一切正常，批評院方讓欠缺經驗的醫生接
生，令兒子腦部嚴重受損，要求醫管局徹查
及承擔責任。
院方發言人表示，顱內腦部出血是該手術

已知可能出現的風險，事件並不涉及醫療失
誤，「以老帶幼」的指導方式符合一貫做
法。
院方會繼續根據男嬰的臨床情況提供適切

治療及積極跟進，並繼續與家人解釋及商討
治療方案。


